
Mª Ángeles Martínez Martín, Candidata a Decana  

“Construyendo en Salud” 

Estimado profesorado, alumnado y personal de 

administración y servicios de la Facultad de Ciencias 

de la Salud, como sabéis me presento como candidata 

en las elecciones a Decano/a de la Facultad, que se 

celebrarán el próximo 6 de Junio y, por ello, quisiera 

presentaros mis propósitos para estos próximos años, 

partiendo de lo que hemos realizado y conseguido en 

los cursos pasados. Espero que os ayude en vuestra 

toma de decisión. Gracias. 

Quién Soy  

Soy profesora Titular de la Universidad de Burgos en el Área de Personalidad, Evaluación y Tratamiento 

Psicológicos. 

Estudié la licenciatura de Psicología en la Universidad de Salamanca, donde también realicé los Cursos de 

Doctorado y la tesina, un arduo estudio psicofisiológico sobre la influencia de ciertas estructuras cerebrales,  

entre ellas la amígdala, en los procesos de memoria y aprendizaje. Constituyó mi primer acercamiento real a 

la investigación. Ya en Burgos, en 1987, me incorporé al mundo laboral como Psicóloga de la Sección de 

Protección a la Infancia, dependiente de la Gerencia Territorial de Servicios Sociales de Burgos, experiencia 

que de algún modo siempre ha estado presente en mi labor como docente. También he ejercido como 

psicóloga en la actividad privada, preparadora de oposiciones en una academia, educadora en un centro 

regentado por APRODAME (Asociación Profesional en Defensa al Menor), Asociación en la que ejercí de 

presidenta durante diez años.  

Comencé mi trayectoria en la Universidad de Burgos como Profesora Asociada en el año 1989. Desde 

entonces he impartido docencia en distintas titulaciones tanto en planes de estudios ya extinguidos como en 

las titulaciones actuales. También he sido docente en el Programa Interuniversitario de la Experiencia y en 

muchos cursos y jornadas. 

Me resulta difícil recordar las tareas y proyectos en los que he participado, pero lo que sí recuerdo y destaco 

es el aprendizaje que he adquirido en mi relación con las asociaciones, con las familias, profesionales y 

personas con diversidad funcional que me han permitido crecer como persona y como docente. 

Otro aspecto a señalar en este recorrido, es el de la investigación. Defendí mi tesis doctoral “Los 

estudiantes con discapacidad en la Universidad de Burgos”, en esta universidad, en 2010. He publicado 

artículos en revistas científicas y capítulos de libros referidos a mis principales temas de interés: “trastornos 

del espectro del autismo”, “trastorno por déficit de atención con o sin hiperactividad”, “enfermedad mental”, 

“familia en situaciones de crisis” y “psicopatología en estudiantes universitarios”, entre otros. Recientemente 

he coordinado la publicación de varias obras relacionadas con estos temas.  

Asimismo he desempeñado distintos cargos de gestión (Vicedecana de la Facultad de Humanidades y 

Educación, Coordinadora del Grado en Educación Social, Directora Académica del Programa de 

Voluntariado Universitario APÚNTATE, Directora de Área…). Y desde el curso 2014/2015 ocupo el puesto 

de Secretaria Académica (Comisaria) de nuestra Facultad, la Facultad de Ciencias de la Salud. 

Continuando con la cuestión que encabeza este apartado, y con un poco de atrevimiento, me gustaría 

deciros cómo es Mª Ángeles Martínez Martín, candidata a Decana de esta Facultad, aunque supongo que 

esta labor correspondería mejor a las personas que me conocéis, a vosotros…  

 Soy una persona como tantas otras, con sus vivencias, sus buenos y malos días, sus equivocaciones… 

pero si algo me caracteriza es mi sentido del deber, la responsabilidad, el amor al trabajo, la honestidad y la 

lealtad, aspectos que estoy segura que quienes me conocéis sabéis apreciar. Soy una persona tímida, 

reservada, a quien no le gusta destacar, sistemática en el trabajo, motivada y siempre receptiva ante 

nuevos proyectos en los que creer… Y uno de estos proyectos es CONSTRUIR en SALUD, meta que 

espero consigamos entre todos/as. 

Y he decidido presentarme a Decana, porque… 



 

Por qué tomo esta decisión 

La decisión no ha sido improvisada, sino muy pensada y consensuada. Ha sido el resultado de un proceso 

que ha durado los años que llevo como Secretaria Académica de la Facultad, tres años en los que he 

aprendido de la mano de mi compañero y amigo Fernando Lara, quien ha impulsado y apoyado de manera  

incondicional esta decisión, y de todos los que me habéis acompañado en este periodo.  

Son muchas las razones que creo justifican sobradamente el que sea vuestra futura Decana, PORQUE: 

- He aprendido a querer a esta Facultad, que he visto nacer y dar sus primeros pasos, y a las 

titulaciones que alberga. El Grado en Terapia Ocupacional era conocido para mí, soy profesora de 

esta titulación desde el curso 2012-2013; el Grado en Enfermería, en cambio, totalmente 

desconocido y con una situación que supuso que tuviéramos que focalizarnos en un principio en la 

normalización de su integración a la UBU. Experiencia que si bien recuerdo como muy dura y en la 

que hubo que sortear muchos obstáculos, me resultó muy gratificante pues aprendí a pensar y 

entender qué es la enfermería, descubriendo que es mucho más de lo que estamos acostumbrados 

a ver, aprendizaje que se hace extensible a la terapia ocupacional, profesión todavía poco conocida 

socialmente y que es preciso hacer más visible. 

- Conozco los retos y quiero seguir trabajando para consolidar este proyecto todavía joven con el fin 

de que pueda satisfacer las necesidades y demandas que requiere la formación de los futuros 

profesionales de Terapia Ocupacional y Enfermería.  

- Cuento con el apoyo de muchas personas, tanto dentro como fuera del ámbito universitario, que me 

han animado e impulsado. 

- En estos tres cursos académicos hemos conseguido muchos logros, tanto en lo que se refiere a 

aspectos de infraestructuras como académicos, pero soy consciente de que todavía queda mucho 

por hacer.  

- Cuento con un buen equipo, un conjunto de personas que tienen en común la responsabilidad, no 

temer al trabajo, la vitalidad, la ilusión, la lealtad y el ser aprendices constantes, capaces de 

reconocer los errores. Un equipo, que me acompañará en este proyecto para sacar el máximo 

rendimiento a las titulaciones, la investigación y la internacionalización. Un equipo competente y 

equilibrado entre las distintas sensibilidades existentes en la Facultad. 

- Creo en vosotros y vosotras, las personas que conformáis esta Facultad. Gracias al alumnado por 

no dejar que nos durmamos, por presionar e insistir, por vuestra energía que nos rejuvenece a 

todos y por perseguir objetivos encaminados no solo al presente sino también al futuro. Gracias al 

profesorado por vuestra dedicación, compromiso y deseos de mejora constantes. Gracias al 

personal de administración y servicios, sin vosotros esta tarea sería mucho más difícil. 

- He asumido un compromiso con mis queridos estudiantes, con los que están ahora y los que 

habiendo finalizado ya, me han enseñado, lo que supone ser Secretaria Académica. 

 

Qué hemos conseguido y qué pretendemos conseguir  

Desde el curso 2014/2015, en el que se crea la Facultad de Ciencias de la Salud, hasta hoy, se han 

alcanzado muchas metas, enumerarlas sería largo y engorroso, por ello y teniendo una visión global, 

considero que hemos superado la fase de andamiaje y ahora pretendemos dar continuidad, consolidando y 

reforzando los cimientos. Pero también se necesita un cambio. Cambio que viene definido principalmente 

por el hecho de que, a partir de la constitución el 2 de mayo de la Junta de Facultad, vamos a funcionar con 

todos los órganos colegiados propios de una Facultad, lo cual implica un cambio sustancial en la evolución 

de la institución. 

El profesorado, el alumnado y el personal de administración y servicios, hemos conseguido, que las 

palabras Facultad de Ciencias de la Salud, cobren sentido. Ya tenemos un lugar físico en las dependencias 

del antiguo Hospital Militar, y aunque todavía está por mejorar, podemos desempeñar nuestras tareas 



docentes e investigadoras, además la Facultad ya tiene un lugar en los distintos Órganos de Gobierno de la 

Universidad de Burgos e incluso en instituciones y organizaciones locales, provinciales y regionales. 

Han tenido que pasar dos cursos para que las titulaciones de Terapia Ocupacional y de Enfermería hayan 

podido estar juntas y convivir día a día, lo cual ha ayudado a que podamos ir construyendo el sentimiento de 

Facultad, como se demostró en la primera fiesta de la 

Facultad de Ciencias de la Salud, de la cual si recordáis, 

me nombrasteis “vuestra pregonera”. Me siento orgullosa, 

por la organización y participación que se logró, y, cómo 

no,  por haber realizado el pregón. 

Voy a intentar resumir los logros conseguidos en estos 

tres años y a la vez enlazar con los propósitos para los 

próximos, no sin antes mencionar que la consecución de 

muchos de ellos requiere de la implicación y apoyo del 

Rectorado y de los distintos Vicerrectorados. 

1. En estos años se ha avanzado mucho en 

infraestructuras (se ha mejorado la secretaría de 

alumnos, conserjería, despachos de dirección, aularios, se ha creado el servicio de reprografía,…), logros 

que han precisado de la constante atención desde Decanato para que se cumplieran los compromisos 

prometidos por el Vicerrectorado de Planificación, Servicios y Sostenibilidad. Todos sabemos que todavía 

quedan muchas obras y mejoras que realizar (despachos de profesorado, creación de laboratorios y salas 

específicas para el buen desempeño de las tareas docentes e investigadoras propias de ambas titulaciones, 

creación de un nuevo aulario, salas de estudio, cafetería, mejora de aparcamientos…), por ello nos 

comprometemos a seguir perseverando en el cumplimiento de los compromisos establecidos y en la 

consecución de otros nuevos que son necesarios y urgentes.  

2. El tema de profesorado constituye una de las principales preocupaciones del Decanato. Aunque se ha 

conseguido ampliar y estabilizar la plantilla, crear plazas nuevas, como por ejemplo las plazas de 

Profesores Asociados Sanitarios, posibilitar transformaciones de plazas de Profesor Ayudante Doctor a 

Profesor Contratado Doctor o a Profesor Titular de Universidad, todavía la mayoría del profesorado es 

asociado. Lucharemos por seguir demandando una plantilla que se adapte a las necesidades del Grado en 

Enfermería y el Grado en Terapia Ocupacional solicitando al Vicerrectorado de Personal Docente e 

Investigador, reiteradamente, si es preciso, que se favorezca el aumento de plazas de profesorado 

permanente.  

3. El alumnado es uno de los pilares de la  Facultad, por lo que como hemos tratado de hacer hasta ahora, 

seguirá siendo escuchado y tenido en cuenta. No obstante se propone ampliar y facilitar nuevas vías de 

comunicación y entendimiento, que faciliten un buen clima de convivencia. En esta tarea esperamos contar 

con el apoyo del Vicerrectorado de Estudiantes. 

4. En los años precedentes se han conseguido grandes logros a nivel académico. Durante el curso 

2014/2015 se elaboró la Memoria de Modificación del Grado en Enfermería, obteniendo el informe favorable 

por parte de la Comisión de Evaluación de Titulaciones de ACSUCYL (Agencia para la Calidad del Sistema 

Universitario de Castilla y León) y en el curso 2015/216 se obtuvo la  Renovación de la Acreditación del 

Grado en Terapia Ocupacional y del Grado en Enfermería, por parte de la citada agencia. No obstante 

sabemos que es preciso llevar a cabo revisiones y evaluaciones continuas de la marcha de los títulos, con 

el fin de lograr una mejora constante. Aunque se han ampliado los convenios de prácticas con distintas 

instituciones, todavía requieren de revisión y búsqueda de nuevas opciones. Asimismo, se plantea el  

compromiso de continuar con la elaboración e implementación del Plan de Estudios de un Máster en 

Ciencias de la Salud, así como plantear y negociar la ampliación de la oferta educativa en la Facultad de 

Ciencias de la Salud. En estos propósitos contaremos con el apoyo incondicional del Vicerrectorado de 

Políticas Académicas. 

5. En cuanto a los programas de movilidad y cooperación se han logrado muchos e importantes  avances en 

estos tres cursos. Se han ampliado los convenios ERASMUS, NO ERASMUS, Y SICUE, así como 

convenios en materia de cooperación internacional. Gracias a ello ha aumentado considerablemente el 

número de alumnos de la Facultad que han disfrutado de programas de movilidad, así como el número de 

alumnos procedentes de otras universidades que hemos recibido aquí, en nuestra Facultad. En este sentido 

proponemos seguir dedicando esfuerzos para incrementar el número y la calidad de convenios con 



universidades europeas y no europeas. Para la consecución de estos objetivos estaremos coordinados e 

incondicionalmente apoyados por el Vicerrectorado de Internalización, Movilidad y Cooperación. 

6. La Facultad de Ciencias de la Salud considera fundamental fomentar la investigación y los proyectos de 

I+D+i. En estos cursos pasados se ha potenciado la investigación entre el alumnado y el profesorado. 

Concretamente se han abierto interesantes líneas de investigación con distintas instituciones (HUBU, 

CREER,…) para el desarrollo de los TFG de los grados que se imparten en la Facultad. Por otra parte, se 

ha potenciado que el profesorado que aún no posee el grado de Doctor y desea conseguirlo, pueda llevar a 

cabo un programa de Doctorado. Siguiendo en esta línea proponemos: consolidar y fomentar nuevas líneas 

de investigación mediante grupos de investigación -donde también tengan cabida estudiantes de Grado, de 

Máster y predoctorales-; iniciar y fortalecer relaciones interinstitucionales con entidades de salud y otros 

sectores; fomentar convenios de investigación con universidades nacionales e internacionales; establecer 

políticas que promuevan la investigación en la Facultad, facilitando que la investigación realizada por el 

personal de nuestra Facultad no tenga que realizarse en otras universidades y de esta manera dar mayor 

visibilidad a nuestros títulos; fomentar  proyectos de investigación inscritos en la Facultad; promover la 

difusión del conocimiento generado en las investigaciones realizadas en la Facultad y el uso adecuado de 

los resultados, colaborando con la OTRI-OTC en la transferencia de resultados de investigación y difusión 

de los mismos. Para todo esto contaremos con la colaboración del Vicerrectorado de Investigación y 

Transferencia del Conocimiento. 

7. El espacio físico en el que está enmarcada la Facultad de Ciencias de la Salud, constituye un lugar 

privilegiado, un espacio espectacular para llevar a cabo actividades como la fiesta de la Facultad, 

actividades al aire libre, simulacros anuales de emergencias,…. Por tanto, aunque en la medida de lo 

posible se han venido realizado actividades y jornadas abiertas a la sociedad (celebración del Día 

Internacional de la lucha contra los Trastornos Alimentarios, exposición y sensibilización sobre la 

Fibromialgia, celebración del centenario de la Terapia Ocupacional, sesiones clínicas de Terapia 

Ocupacional, jornada Salud y Discapacidad, encuentro de Burgos Vital…), nuestro propósito es dinamizarlo 

más, hacer uso de este extraordinario y singular espacio programando actividades, tanto lúdicas como 

formativas e implicando, también, al Vicerrectorado de Cultura, Deporte y Relaciones institucionales.  

8. Otro aspecto importante y muy demandado por el alumnado es el de ofrecerles información y orientación  

sobre las opciones a realizar una vez finalizados los estudios de grado (prácticas extracurriculares, 

posibilidades de másteres, tercer ciclo, preparación de oposiciones, búsqueda de empleo…) que favorezcan 

su empleabilidad. Seguiremos trabajando por mejorar este cauce de información y formación, contando para 

ello con la colaboración del Vicerrectorado de Empleabilidad y Empresa.  

Para finalizar deseo hacer referencia a algo que considero altamente interesante para la evolución de 

nuestra Facultad. Mi candidatura supone a la vez continuidad y cambio. Por un lado, he formado parte del 

Decanato de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Burgos desde su creación. Por otro, 

la Facultad posee ya Junta de Gobierno y demás órganos colegiados, al igual que cualquier otra facultad de 

la Universidad de Burgos. En este sentido, como Decana me implicaré, junto con mi equipo, en la 

consecución de la participación de todos los sectores de la Facultad (profesorado, alumnado, personal de 

administración y servicios) y en el gobierno y funcionamiento óptimo de la misma. 

En definitiva, lo que se propone desde esta candidatura es conseguir que todos los que conformamos la 

Facultad de Ciencias de la Salud nos sintamos orgullosos de ella, sintiéndola como parte nuestra, 

participando en su crecimiento y desarrollando nuestros proyectos docentes e investigadores mirando al 

futuro. 

Un saludo cordial. 

 

En Burgos, a 29 de Mayo de 2017 

 


